



# Avril 2024

Info-Parents  
à conserver!

## Message de la direction

Chers parents,

Nous sommes déjà dans le dernier droit de l'année scolaire. Pour certains, la routine va bon train. Pour d'autres, la présence à l'école, autant que l'assiduité au travail, représentent un enjeu majeur. Nous tenons à vous réitérer que tout n'est pas encore joué. La persévérance et l'engagement sont de mise pour cette troisième étape qui compte pour 60% de l'année.

Nous tenons d'ailleurs à souligner le travail formidable de l'ensemble de notre personnel. La semaine prochaine se tiendra une semaine de reconnaissance pour souligner leur travail. Chacun, à sa façon, contribue à modeler et à accompagner nos jeunes dans les différentes sphères de leur développement, ainsi qu'à les guider vers la réussite. Merci à notre belle grande équipe de continuer à faire la différence dans le parcours de nos adolescents !

Un magnifique mois d'avril à tous!

Marc Chouinard  
Directeur

Julie Lizotte  
Directrice adjointe

## Salon du livre de Québec

Le 10 avril prochain, plusieurs élèves de notre école auront la chance d'aller visiter le Salon international du livre de Québec. Lors de cette journée, ils pourront faire la rencontre de plusieurs auteurs, artistes et créateurs qui seront sur place pour présenter leurs œuvres et offrir une panoplie d'activités ludiques.

Josée Charest  
Technicienne en documentation  
418-856-2413 poste 2046



## Dates importantes



Lundi 1<sup>er</sup> avril : congé (lundi de Pâques)

Vendredi 19 avril : Journée pédagogique flottante

Vendredi 26 avril : Journée pédagogique

Vendredi 17 mai : Journée pédagogique flottante

Vendredi 31 mai : Journée de classe (jour 10)



## Sextorsion

La sextorsion financière c'est quand un internaute menace d'envoyer une photo ou une vidéo intime de toi à d'autres personnes si tu refuses de lui envoyer de l'argent.

L'arnaque est à la mode.  
Il existe des moyens de t'en sortir.

- ✓ **Arrête** la discussion
- ✓ **Fais** des captures d'écran du texte et du profil
- ✓ **Bloque** le compte et signale-le à la plateforme
- ✓ **Signale** l'incident à [cyberaide.ca](http://cyberaide.ca) ou à la police locale
- ✓ **Va** chercher de l'aide à [cyberaide.ca](http://cyberaide.ca)

- × **N'envoie** plus d'images
- × **N'envoie** pas d'argent
- × **Ne** réponds pas aux demandes
- × **Ne** poursuis pas la conversation

**Tu n'es pas seul(e), et TU PEUX t'en sortir.**

Le Centre canadien de protection de l'enfance (CCPE) contribue à la réduction de l'exploitation sexuelle en ligne des enfants.



Contactez-nous, nous pouvons vous aider :  
[cyberaide.ca](http://cyberaide.ca)

**Appelle 9-1-1** si tu cours un danger immédiat.



Gendarmerie royale du Canada  
Royal Canadian Mounted Police



CENTRE CANADIEN de PROTECTION DE L'ENFANCE  
*Aider les familles. Protéger les enfants.*

# Service d'orientation

## Parents des élèves de 5e secondaire

Le premier tour d'admission au collégial est terminé depuis le 1<sup>er</sup> mars. Les élèves qui ont déposé une demande au 1<sup>er</sup> tour recevront leur réponse au plus tard le 8 avril. Par la suite, les élèves devront s'inscrire dans leur programme sur le portail de l'établissement, faire leur choix de cours et défrayer les frais d'inscription qui varient d'un collège à un autre (env. 200\$). Les parents doivent s'assurer auprès de leur enfant que cette dernière étape du processus d'admission est faite. La date limite pour déposer une demande au 2<sup>e</sup> tour est le 1<sup>er</sup> mai.

En ce qui concerne l'aide financière aux études (les prêts et bourses), veuillez prendre note que la demande en ligne sera disponible seulement à la mi-mai prochain. Vous recevrez à cet effet toute l'information nécessaire dans l'info-parent du mois de mai.

## Projet de persévérance scolaire

Vingt-deux (22) élèves ciblés de PCA 3, FMSS, de la 2<sup>e</sup> secondaire à la 4<sup>e</sup> secondaire se sont inscrits au Projet de persévérance scolaire. Cette activité consiste à vivre deux mardis (19 et 26 mars ou 2 et 9 avril) dans un ou deux programmes de formation professionnelle de leur choix au Centre de formation professionnelle Pavillon-de-L'avenir. Une activité orientante, permettant de développer et soutenir la motivation chez nos élèves.



## Activités à venir :

Expo-Poc (I.T.A La Pocatière) le 12 avril

Le groupe de sciences enrichi 4<sup>e</sup> secondaire en apprendront davantage sur les programmes de l'agriculture et de l'alimentaire en visitant l'Expo-Poc à l'I.T.A avec leur enseignante Rosalie Beauchamp-Rioux.



## Trouvez votre couleur! Au Cégep de La Pocatière et l'I.T.A. le 16 avril en après-midi!

Tous les élèves de 3<sup>e</sup> secondaire pourront participer à trois ateliers d'exploration de leur choix parmi les domaines suivants : le vivant, la matière, l'humain, la gestion et la culture. Ces ateliers sont interactifs, axés sur le concret et l'expérimentation et rattachés aux programmes et aux cours donnés par le Cégep de la Pocatière et l'I.T.A. (plus de 30 choix d'ateliers). Une belle occasion de découvrir les études collégiales!

Line Garceau, c.o.  
418-856-2413 poste 2035

# Vie Étudiante

Le jeudi 10 mars se déroulait la finale locale de Secondaire en Spectacle. Cette année encore, nous avons eu la preuve que les jeunes peuvent nous surprendre et nous divertir grâce à leurs créativité et leurs talents.

Durant cette soirée, trois numéros ont été retenus auprès des juges pour représenter notre école dans la phase concours et hors-concours du régional de Secondaire en Spectacle. Celui des Sixtolets, composés d'Aimée Voyer-Bélanger, Théo Pelletier, Malie Dufour, Laura Fortin, Zoé et Rosemary Couturier, qui ont interprété un pot-pourri d'émissions pour enfants. La composition humoristique, La Crevaision, d'Émile Morin fût également retenu pour la finale régionale. En ce qui concerne la partie hors-concours, Frédéric Gingras fût choisi pour son interprétation au piano, Leavetaking de Joe Hisaishi. Il aura la chance de représenter les siens le 10 avril à Rivière-du-Loup, lors de ce même évènement ! Félicitations aux participants !



**Billet de la finale régionale  
de Secondaire en Spectacle  
à Rivière-du-Loup 10\$**



**3 avril journée de Pâques**

**Ferme Napoli**



**Chasse aux cocos**





## Concours Opti-Math

Le 20 mars dernier en avant-midi avait lieu le concours Opti-Math. Ce concours d'habiletés et de logique mathématique a réuni une quinzaine d'élèves de la 1<sup>re</sup> à la 5<sup>e</sup> secondaire. Voici le nom des élèves qui se sont rendus à la finale nationale :

**1<sup>re</sup> secondaire** : Arthur Goulet

**2<sup>e</sup> secondaire** : Charles Hamann

**3<sup>e</sup> secondaire** : William Dionne, Zachary Gingras et Ulysse Parent

**4<sup>e</sup> secondaire** : Aimée Voyer Bélanger

**5<sup>e</sup> secondaire** : Émy Jean, Alice Caron, Juliette Pelletier et Frédéric Gingras

Les résultats finaux seront dévoilés d'ici le mois de mai. Plusieurs prix très intéressants sont en jeu (bourses d'étude, prix de participation, etc.).

Merci à tous les élèves participants!

Marie-Eve Lévesque et Jessica Lord, *enseignantes de mathématiques et responsables du concours*